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COMPTE RENDU DE LA REUNION DE BUREAU DU LUNDI 29 AOÛT 2023 

                                              CDOS DE MELUN 

 

 

Etaient présents :  Jean-François BOURDETTE, Christian DERAPPE, Françoise 

DOUCHET, Geneviève ESCALAIS, Alain FAUDOT, Lydie LOEUILLOT, Olivier 

MANGIN, Alain MARCELOT, Joël MOLAC, Jean Mary MONTEAN, Frédéric 

MONTOYA, Christian PELUX, Danielle TRARIEUX, Marie Christine VINCENT. 

 

   *********************************** 

 

➢ Commission Pratiques et adhésions 

 

✓ Point sur le nombre de licenciés : 

Le site de gestion fédérale est fermé jusqu’au 4 septembre ; à ce jour on compte 

5808 adhérents par rapport à 5743 la saison précédente 

Les chiffres de la saison 2022/2023 :  

 

• Licenciés : 5 813 

• Pass découverte : 131 

o Pass découverte journée : 87 

o Pass découverte mois : 15 

o Pass découverte semaine : 29  

• Rando Pass : 114 

• Nombre de clubs affiliés : 84 

 

✓ Marche nordique : 

Création d’un nouveau club de Marche Nordique à NANGIS, NORDIC&CO 

NANGIS, avec Mr JOUBERT en tant que président, qui a demandé son affiliation 

à la FFRP. 

Il est constaté un problème de formation Marche Nordique sur la région Ile de 

France. 

 

✓ Marche d’endurance PARIS/PROVINS : 

Frédéric rappelle son attachement à toutes les formes de marches rapides, Audax, 

longue distance, endurance, et la nécessité pour l’avenir de s’organiser pour 

donner plus de visibilité à cet évènement. 

Plusieurs clubs pratiquent la marche Audax et on pourrait imaginer d’autres 

actions, des animations autour de l’évènement : à voir avec Alain ROUSSEAU du 

club « Groupe 503 ». 
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La TEM 77 a été annulée sous prétexte de l’absence de financement des bus      

pour le retour. L’intégralité de la subvention attribuée par le CODERANDO, soit 

1500€ a été rendue, les inscrits ont été remboursés par Gabriel. Le coût de l’affiche 

réalisée soit 700€ avait été pris en charge par le CODERANDO. 

Un échange à lieu sur le coût de la prestation de Luc. 

 

✓ Rando Santé : 

Le rendez-vous avec l’ARS est difficile à obtenir auprès des services concernés de 

cet organisme. 

En ce qui concerne la rando sur prescription médicale, Jean Mary indique que c’est 

difficile à gérer dans les groupes. Cette pratique est théoriquement possible dans 

les clubs labellisés et référencés PRESCRIFORM. Il n’y a cependant pas 

d’obligation à être PRESCRIFORM, un club labellisé peut accueillir une personne 

avec prescription médicale. 

Frederic souhaiterait que l’on se positionne en termes de prestataires (avec 

facturation) lorsque les clubs sont sollicités pour des actions. C’est le cas du projet 

avec l’hôpital de Jossigny qui souhaite faire marcher ses patients. 

 
✓ Sortie « Hors les Murs » du 5 octobre 2024 : 

Frédéric a pris contact sur place au Château de Rambouillet, option prisée pour la 
sortie. Pour pouvoir installer près du château les barnums permettant d’accueillir 
les participants, la location d’espaces est de 1 800 €TTC pour 8h aux abords du 
Château (surface < 500m2), à laquelle s’ajoute un forfait horaire de 36 € pour 
l’utilisation d’un compteur forain. 

La date a été bloquée par Frederic qui va contacter le Comité du 78 pour essayer 

d’obtenir une réduction. 
Le groupe de préparation composé de Fréderic MONTOYA, Danielle TRARIEUX, 

Christian DERAPPE, Serge JOSEPH et Jean Mary MONTEAN, se rendra sur place 

le 21 novembre 2023. 

Plusieurs parcours de 4, 7, 12 et 22 km ainsi qu’un parcours de rando santé sont 

envisagés. 

Jean Mary et Danielle gèreront le bus. 

Frédéric propose de coupler la sortie « Hors les Murs » avec le Week-end Rando 

Santé 2024. Le groupe rando Santé pourrait participer à la journée à Rambouillet 

le 1er jour et se rendre à Chartres le 2ème jour. 

 

✓ La Grande Randonnées vers Paris (dans le cadre des JO) :  

Christian rappelle les principes de cette randonnée vers Paris : 7 itinéraires, des 

ambassadeurs régionaux et/ou départementaux, l’encadrement des randonnées à 

organiser par les clubs le long du parcours, pique-nique du midi à prévoir (avec 

produits régionaux et sans alcool), ainsi que repas et hébergement du soir pour les 

ambassadeurs. Des animations sont à prévoir autour du cheminement. 

Sur notre départements 2 arrivées sont prévues : la région Est arrive par le 

GR15jusqu’à Nanteuil, et la région Sud avec 6 ambassadeurs arrive à Montereau. 
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Un doute subsiste sur la date d’arrivée dans le département 77 (1er ou 2 mai ?), à 

vérifier pour valider le calendrier. Christian Derappe doit se rapprocher de Marianne 

de la fédé. 

Frédéric indique que se pose toujours la question des ambassadeurs et de leur 

accompagnement en termes de repas et d’hébergement. Il a posé la question du 

financement de cette organisation, il lui a été confirmé que le montant était de 160€ 

par étape. 

La réunion avec les clubs étant prévue le 15 septembre, il reste peu de temps pour 

la préparer. Lydie prépare un projet de mail à envoyer aux associations. 

En ce qui concerne l’hébergement des ambassadeurs, Olivier Mangin et Jean-Mary 

Montéan seraient éventuellement prêts à accueillir quelqu’un chez eux. 

 

✓ Rando Nature et citadine du 17 septembre 

Rando organisée à la demande du département qui souhaitait mettre en place 

« l’équivalent des Trois Châteaux » au nord du département. 

Alain FAUDOT précise que 3 circuits seront proposés. 

 

▪ 1 circuit de 12km au départ de la base de VAIRES, le stationnement est 

prévu sur le parking de la base de baignade, un marché de producteurs 

aura lieu. 

▪ 2 circuits de 8km et 17km au départ de RENTILLY, le stationnement se 

fera sur le parking de la gare RER de Torcy et au centre commercial 

BAY2, un marché de producteurs est également prévu. 

 

Il faut prévoir au moins 2 barnums pour les stands 1 à VAIRES et 1 à RENTILLY. 

Il manque des bénévoles pour tenir les stands : Christian, Marie Christine et 

Françoise se proposent. 

 

✓ Point sur le weekend Rando Santé du 23/24 septembre en Baie de Somme 

Jean-Mary indique que tout se présente bien, le pot d’accueil est prévu, les 

participants prendront le petit train pour aller voir les phoques et les oiseaux et 

feront la visite de MERS LES BAINS. 

Il a été demandé 110€ par personne grâce à une grosse subvention du 

CODERANDO. 

 

 

➢ Commission Formation 

Joël indique qu’un séminaire des formateurs est prévu les 16 et 17 septembre 2023. 

Le calendrier des stages CGO et Carte et Boussole est établi.  

Compte tenu du fait qu’il y a de moins en moins de stagiaires, Joël demande la 

possibilité d’ouvrir ces stages aux autres départements, donc de les publier au 

calendrier Fédéral. 

Le bureau accepte cette proposition. 

Joël précise qu’il existe malgré tout des difficultés de communication avec la région 

pour la mise à jour du calendrier fédéral. Il faudra donc envoyer un courrier pour 

l’affichage fédéral des stages. 
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La proposition est faite de partager le nombre de places par stage, soit 6 pour le 

département 77 et 6 au niveau fédéral. 

En ce qui concerne la question du prix à pratiquer, le tarif de base de 60€ par journée 

sera appliqué (idem au tarif des autres départements), hors déjeuner du midi. 

Pour l’hébergement, une liste d’hôtels sera donnée aux personnes inscrites. 

Un échange a lieu sur les motifs de la désaffection des formations, une des raisons 

pouvant être l’augmentation du nombre d’applications de randonnée et de leur 

utilisation. 

Joël s’interroge sur l’avenir de commission Formation du Comité Régional. 

Frédéric confirme qu’il existe une dichotomie importante entre les approches 

pédagogiques selon les formateurs. Par ailleurs, il existe un problème de gouvernance 

dans la Commission formation du Comité Régional : il n’y a toujours pas de 

nomination, Patrick LARRIEU n’a toujours pas eu de réponse à sa candidature. 

 

 

➢ Commission Sentiers et Itinéraires 

 

✓ Topo Guide de la Seine et Marne :  

Christian PELUX signale qu’il a rencontré des problèmes importants pour la 

réalisation : sur 50 itinéraires répertoriés, il y avait une vingtaine de fiches à 

rajouter, mais les normes de publication de la Fédé sont plus restrictives. Il a donc 

fallu retravailler ces fiches pour les mettre aux normes. 

Il y a eu également des difficultés pour insérer les photos, avec la nécessité de 

fournir les copyrights des photos proposées, certaines étant anciennes. 

Mais le topoguide est terminé et devrait arriver chez l’éditeur courant septembre. Il 

sera publié avec un marque page avec au recto une « publicité » sur la fédé et au 

verso information sur les baliseurs du 77. 

 

✓ Topo Guide de la Ceinture verte de l’IDF à pied : 

Christian D indique qu’il est terminé et va paraître en septembre, avec les difficultés 

identiques à celles rencontrées pour le topo guide de « La Seine et Marne à pied » 

(problèmes de copyrights et de cession des droits). 

L’inauguration est prévue le 24 septembre 2023. 

 

✓ Financement des équipements signalétiques :  

il faut prouver que les étiquettes utilisées sont fabriquées grâce aux dons, et faire 

des photos. Christian propose d’apposer ces vignettes dans des endroits très 

visibles. 

 

✓ Thibault de Champagne :  

il reste un travail à faire sur cet itinéraire, sur la finalisation des étapes et le balisage 

GR2 et GR13. 

Une réunion va être organisée avec les collègues de l’Aube et de l’Yonne. 

En attendant il y a la possibilité de faire nos fiches par les sentiers existants. 
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Frédéric indique qu’il souhaite que nos fiches soient publiées dans un format 

différent de ce qui se fait actuellement. Il propose un produit avec des fiches du 

type de ce qui a été réalisé pour le Pays de Fontainebleau (pochette + fiches). 

✓ Boucle Melun-Bombon  

A l'initiative des Communautés de Communes de Melun-Val de Seine et Brie- 

Rivières et Châteaux, un plan d'aménagement du Val d'Ancoeur a été étudié, le 

CODERANDO y a été associé. Un itinéraire pédestre de 40 km se met en place en 

utilisant, après quelques modifications vues avec chaque commune, 3 parcours 

balisés existants.  

2 de ces itinéraires vont changer de nom : le PR "Le bas du Val d'Ancoeur" devient 

PR "Des Moulins aux Tours" et le PR "Le Val d'Ancoeur" devient PR "Forteresse, 

Collégiale et Châteaux". 

Les modifications sur le terrain et sur les fiches vont être réalisées par le    

CODERANDO 
 

✓ Panneaux Moissy et Lieusaint : 

Pour Moissy, les factures de Luc et de la Société PICBOIS ont été payées, 

conformes aux sommes reçues 

Il reste un problème concernant le financement du balisage supplémentaire et la 

pose de panneaux : la commune de Moissy s'engage à mettre en place les potelets 

nécessaires (manque de supports de balisage) mais refuse de les financer. 

Inauguration du panneau de Moissy le V. 6 octobre à 17h30 

       Une réunion avec Lieusaint est prévue le 15 septembre. 
 

✓ Panneaux Provins : 

l’OT et la communauté de communes ont présenté le panneau proposé par leur 

graphiste. Le CODERANDO versera ¼ de la somme. 

L’inauguration est envisagée le matin de Provins Lumières, le 2 décembre 2023. 

 

 

➢ Questions diverses 

✓ Avenir du site Internet du CODERANDO77et demande de contrat d’alternance :  
 
Avec la refonte du site Fédéral, il est envisagé que notre site départemental 
passe sous la gestion du site fédéral (pas avant février 2024) 
Frédéric fait état d’une demande de contrat d’alternance d’un jeune, proche de 

Christian D, qui a présenté un plan de refonte de notre site. 

Le contrat d’alternance sollicité est normalement d’une durée de 3 ans, mais 

Christian précise qu’il serait possible de l’interrompre au bout d’un an. 

Après discussion Olivier propose de regarder les éléments juridiques et 

financiers, avant toute prise de décision. 
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Deux questions sont à étudier : qui sera maître de stage et quel sera le rythme 

de l’alternance ? 

 

 

✓ Prochaines réunions de Bureau / CODIR 

Réunion de Bureau : 

• Lundi 2 octobre 2023, lieu Brie-Comte-Robert à confirmer 

• Lundi 6 novembre 2023, lieu Brie-Comte-Robert à confirmer 

• Lundi 11 décembre 2023, lieu Brie-Comte-Robert à confirmer 

Réunion CODIR : 

• Samedi 28 octobre 2023 à Pontault – Combault 

• Vendredi 15 décembre 2023 à Guermantes suivi du repas de fin 

d’année 

Repas de fin d’année : 35 € dont 15 € pris en charge par le CODERANDO77. 

Une participation de 20 € sera demandée aux membres du CODIR. Les 

accompagnants paieront 35 €. 

Premier restaurant : Apéritif                   

Œuf parfait 

Poulet Basquaise 

Crumble 

Café 

Vin 

          Deuxième restaurant :Apéritif 

Salade marocaine 

Couscous 

Vin 

Thé à la menthe / Café 

 

Le premier restaurant a été retenu. 

Lydie enverra un mail aux membres du CODIR afin qu’ils confirment leur 

présence. 

 

✓ Inter-régions les 7 et 8 novembre 2023 

Y participeront : 

• Frédéric Montoya 

• Olivier Mangin 

• Alain Faudot 

• Marie-Christine Vincent 

 

✓ Journées « Portes Ouvertes » de la FDC77 
Elles auront lieu le 3 septembre prochain, Frédéric s’y rendra. 
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✓ Logos figurant sur nos publications 

 

Mise à jour nécessaire des logos apparaissant sur nos publications 

Suppression de LAFUMA, GO SPORT, LIGUE CONTRE LE CANCER, 

On garde France LYME, ANS, SMA, DEPARTEMENT 77, FDC77 

Jean Mary doit valider France ALZHEIMER 

 

 

✓ PSD : développement de la marche aquatique en Seine-et-Marne   

 

La Fédération nous a demandé de leur adresser le bilan financier de la       

subvention de 1500€ qui nous a été allouée en 2020 car à ce jour, nous ne 

l’avons pas établi.  

          Justificatif pour le non-emploi du montant de cette subvention 

Début janvier 2020, un contrat de partenariat a été signé entre le Codérando77 

et la Société « Eaux, sports et Santé » pour le développement de la marche 

aquatique sur la base de loisirs de Souppes-sur-Loing. 

Mi-2020, des journées-découvertes étaient prévues et plusieurs de nos 

associations étaient intéressées par cette nouvelle pratique. 

Un dossier de demande de subvention PSD a donc été établi. 

Malheureusement, la pandémie de COVID 19 a été déclarée et pour freiner 

l’épidémie plusieurs mesures de confinement ont, successivement, été 

décidées jusqu’en juin 2021. En conséquence, notre projet de développement 

de la marche aquatique a été mis en « stand-by ».  

Début 2022, des nouveaux contacts ont été pris avec notre partenaire qui nous 

a informés qu’il partait en province et que cette activité ne serait pas reprise. 

En réunion de Bureau, il a été décidé de relancer cette pratique après les Jeux 

Olympiques 2024 sur la base de loisirs de Torcy. Il est à noter qu’en 2019, nous 

avions visité ce site avec Sophie Chipon, administratrice fédérale, et que 

d’après elle, ce site répondait aux critères d’homologation définis par la FD. 

 

✓ La Grande Marche des bords de Marne le 15 octobre 2023 

Randonnée de Chelles à Lagny, d’environ 16km.  

Elle peut se faire également en plusieurs étapes : Chelles / Vaires ; Vaires / 

Lagny. 

Cette manifestation est coorganisée par 2OT (Marne et Gondoire ; Paris Vallée 

de la Marne) et le CODERANDO77. 

Lydie fera la déclaration préfecture. 

 

 

 

LA SEANCE EST LEVEE A 12H45 


